## Argamasilla acoge unas magníficas Jornadas Nacionales de Folklore

## **ELPERIÓDICO**

Las Jornadas Nacionales de Folklore han tenido este año un marcado sabor quijotesco al tener como escenario Argamasilla de Alba. Justo en el año en que se conmemora la publicación de la segunda parte de la gran obra de Miguel de Cervantes, el folklore y la tradición del Quijote hicieron muy buenas migas. Las jornadas estuvieron organizadas por la agrupación de coros y danzas Mancha Verde junto a la Federación Española de Agrupaciones de Folklore (FEAF) y la Federación Castellano-Manchega de Asociaciones de Folklore.

Las jornadas arrancaron el viernes 5 de junio con una ruta turística nocturna, la inauguración de una exposición de indumentaria principal en el Pósito de la Tercia en la que se pudieron ver 190 trajes de 95 parejas de otros tantos grupos de España.

La presentación oficial tuvo lugar en la mañana del sábado 6 a cargo del alcalde, Pedro Ángel Jiménez, el responsable de la Federación Nacional de Agrupaciones de folklore, Pedro Miguel Asuar, el presidente de la Federación Castellano-Manchega, Jesús Francisco Moreno, y el presidente del grupo anfitrión, Pablo Martín. Inmediatamente después se puso en marcha la maquinaria de las



Baile del grupo Fedefolkem en la clausura de las Jornada.

RUFINO PARDO

jornadas con la primera de las ponencias a cargo de Pedro M. Asuar Ortiz y Óscar Navas sobre Los primeros pasos hacia una metodología de la danza tradicional, constituyendose una comisión de expertos que está intentando elaborar un vocabulario común, de manera que un mismo paso o pieza se llame igual en todo el territorio nacional.

Por su parte, María Pía Timón, coordinadora del Plan Nacional de Salvaguarda del Patrimonio Cultural Inmaterial, ofreció otra interesante conferencia a la que siguió el taller práctico de María Asuar Abelló y Óscar Navas sobre El planteamiento del mapa conceptual de la danza tra-

dicional. Una de las charlas más esperadas fue la del inspector de Hacienda. Jesús Saorín, que disertó sobre la nueva fiscalidad de las asociaciones, abordando el controvertido punto de la obligación de presentar el impuesto sobre sociedades.

Las jornadas llegaron a su fin con un bello acto de clausura en el Teatro-Auditorio Municipal con el espectáculo Seguidilla que presentó el prestigioso folklorista, José Manuel Fernández, conocido como Perragorda. En el acto, Jesús Francisco Moreno, felizmente reestablecido de un problema cardiovascular, destacó la importancia de la apertura del expediente para que la Seguidilla Man-

chega sea declarada Bien de Interés Cultural, mientras que Pedro Miguel Azuaga, presidente de FEAF, aseguró que el proyecto global de música y danza tradicional "está abierto a todos".

Pablo Martín, presidente de Mancha Verde, agradeció la colaboración del Ayuntamiento y de todos los participantes. Al final, el grupo Fedefolkem formado por parejas y músicos de distintos puntos de la región fue el encargado de clausurar las jornadas con los bailes de la Jota Rabiosa de Tomelloso, Seguidillas de Membrilla, Seguidillas Manchegas de Albacete, Seguidillas Manchegas de Tomelloso y la Jota de Ballesteros de Calatrava.

Siete tomelloseros, entre los mejores donantes de España

## **ELPERIÓDICO**

José Luis Campos Novillo, José María Carretero López, Francisco Galindo Morales, José Luis Lara Condes, María **Dolores Martínez** Serrano, María Francisca Ortiz García v Ramón Rubio Gallego, todos ellos de Tomelloso, recibieron el pasado día 14 de junio, la distinción que la Federación Nacional de Donantes de Sangre concede a aquellas personas que han superado las setenta y cinco donaciones. El homenaje, que coincidió con el Día Mundial del Donante de Sangre, se celebró en el Teatro Principal de Palencia y estuvo presidido por Martín Manceñido Fuertes, presidente nacional de los donantes.





La familia Naranjo, protagonista en el colegio José María del Moral

Los escolares el colegio público José María del Moral de Tomelloso vivieron una intensa jornada con la visita del jugador de élite de balonmano, Miguel Sánchez-Migallón Naranjo, que ahora milita en el Naturhouse La Rioja. Sánchez –en la foto de la izquierda– realizó varios ejercicios con los niños, organizó divertidos partidos y ofreció sabios consejos a los chavales que se lo pasa-

ron en grande. El jugador, que va a disputar el mundial junior en Brasil, se mostró muy contento con la temporada de su equipo que ha logrado la clasificación para la Copa de Europa. Junto a Sánchez trabajó el profesor de Educación Física, Luis Manuel Blanco, responsable del programa *Más Activa* que ha acogido más de 50 actividades deportivas y de hábitos saludables a lo

largo de todo el curso. Al mismo tiempo, el polifacético Andrés Naranjo –a la derecha–, abuelo de Miguel, ofrecía una amena charla sobre historia y naturaleza, a la que asistió su hija y profesora en el centro, Isabel Naranjo. Con su habitual cercanía y sencillez, Andrés Naranjo habló de los encantos de Las Lagunas de Ruidera y del patrimonio históricos de muchas poblaciones de la zona.